

LAS OPERACIONES DE LOS ITALIANOS

Los rusos atacan á los alemanes

CAÑONEOS EN FRANCIA Y BÉLGICA

PERPLEJIDAD

Los austroalemanes continúan su ofensiva en Oriente. No se han desembarazado de los moscovitas, que retroceden paso á paso y...

Litowski y se detienen en ella y aprovechan los ríos y las selvas y los pantanos. Pues con todo eso, como dicha línea tendría 1.300 kilómetros de longitud, aun economizando los hombres todo lo posible, necesitarían millón y medio de combatientes...

El ataque á las líneas avanzadas de la margen izquierda del río es motivo más que suficiente para pensar que el flanco derecho de Below está empeñado en estas operaciones.

Lloyd George, y dice que resulta igualmente instructivo para Italia como para Inglaterra. «El gran problema que se impone á los aliados—dice el periódico italiano—es el de la creación de material de guerra y de máquinas, así como el de la preparación de obreros que puedan servir, no solamente hoy, sino mañana también.»

Norte de Constantinopla, ha sido cerrada para los extranjeros. Allí se están reconstruyendo los fuertes turcos. No se oculta el hecho de que las fortificaciones de Andrinópolis y de Tchataldja fueron desguarnecidas de su artillería gruesa, la cual sirve actualmente para reforzar la resistencia de los Dardanelos.

Cabe preguntarse si es que el Gran Duque ha decidido sacrificar algunos miles de hombres para el mejor éxito de la operación difícilísima que está realizando. Novo-Georgiewski, situada en la confluencia del Narew y el Vístula—algunos geógrafos dicen que no es el Narew, sino el Bug el río que arroja sus aguas al Vístula cerca del antiguo Modlin—puede embarazar mucho los movimientos desbordantes de Gallwitz y el Príncipe Leopoldo de Baviera. Sería preciso, para expugnarlo, en el caso de una resistencia formal, el empleo de artillería de gran calibre.

La situación en Austria Fantasías novelescas. MILAN, 10. Dice *Il Corriere della Sera*, que los periódicos de Viena cuentan lo siguiente, reproducido por un periódico de Munich. Un tren blindado realizó un ataque maravilloso contra el campamento italiano (á dos leguas de Goritzia). El tren había avanzado entre las tinieblas de la noche hasta cerca de Cormons. Cuando estuvo cerca del campamento, de todos los vagones salió una descarga nutrida con ametralladoras, y al mismo tiempo se lanzaban granadas incendiarias.

La ofensiva alemana contra Ossowietz. PARIS, 10. Acaba de recibirse la siguiente información, que publican los periódicos: La retirada de los rusos deja ahora á los alemanes el campo libre para poder extenderse del Narew al Vístula. Los rusos van, pues, á replegarse sobre el Niemen y el Bug. Los alemanes se aprovechan de este portillo abierto para concentrar considerables efectivos entre Riga y Ponevieg, de donde el general Below se dirigirá á Dvinsk y Vilna, cuya ocupación le hará dueño de la gran línea de Varsovia á Petrogrado.

Alemania por dentro Los efectivos alemanes. LONDRES, 10. El coronel Repington, crítico militar del *«Times»*, estima que las fuerzas alemanas en el frente occidental deben elevarse á 1.700.000 hombres, aproximadamente. En el frente oriental, los alemanes tienen sesenta divisiones, que representan 1.250.000 hombres, á los cuales hay que añadir los efectivos austrohúngaros.

Italia y Austria Goritzia, cercada. ROMA, 10. Goritzia está completamente cercada por las fuerzas italianas. La caída es inminente. Un periodista suizo que ha regresado á Ginebra después de haber estado en Goritzia dice que la batalla librada durante diez días ha terminado; pero que los italianos continúan disparando. La lluvia de obuses es tal que no hay modo de salir á la calle.

Si á fines de agosto, Hindenburg y Mackensen hubieran conseguido cuanto se proponen y recibieran orden del Kaiser de instalar en las conquistadas líneas y enviar á Francia veinte Cuerpos de ejército, cuando comenzaría la gran ofensiva teutona contra los aliados occidentales?

La cuestión de municiones. GINEBRA, 10. Las autoridades militares austriacas han decidido construir nuevos talleres anejos á las fábricas de Skoda, á fin de aumentar la producción de municiones. Los talleres inaugurados recientemente en Bodenbach ocupan 20.000 obreros y 800 ingenieros.

La resistencia en el Narew. PARIS, 10. Un telegrama de Zurich dice que el corresponsal del *Lokal Anzeiger* telegrafía á este periódico que las tropas rusas hacen una resistencia obstinadísima y que el paso del Narew es difícilísimo. Entre Novogorod y Ostrolenka, los rusos han hecho saltar un puente de lanchas tendido á través del río, dos horas después de haber sido construido.

Los turcos El terror en Constantinopla. ATENAS, 10. Según los periódicos griegos, los viajeros que llegan á Salónica pintan como espantosa la situación en Constantinopla. El terror reina en todas partes. Los griegos sufren las más duras persecuciones. Las autoridades otomanas encarcelan á los griegos cuando éstos no cuentan con poderosos protectores.

Aspiraciones de Suecia Las islas de Aland. COPENHAGUE, 10. Comunican de Stokolmo que el político y juez finlandés Svin-Hufud, que había sido deportado, ha obtenido el indulto, autorizándosele para volver á Finlandia. Esta noticia ha producido en Suecia excelente impresión. El «leader» socialista Branting ha hecho que se necesita á Svin-Hufud ahora que Finlandia está en vísperas de conquistar sus antiguos derechos en el Imperio ruso.

Expulsar de Alsacia al enemigo es librar á los badeneses de una amenaza que les quita el sueño. Forzar la barrera del Este es poner en peligro todo el centro aliado. Separar ese centro del ala derecha es volver las cosas, estratégicamente hablando, al estado en que estaban antes de la batalla del Marne, cuando el Kronprinz tocaba casi B. le-Duc. Arrojarlo, por Compiègne, sobre el campo atrinchado de París es obligar al Gobierno de la República á trasladarse nuevamente á Burdeos. Romper las líneas francesas en Picardía y apoderarse de Amiens es partir en dos trozos desiguales todo el ejército de French y de Joffre, impidiendo que se comuniquen por tierra, ya que Le Treport se alza muy cerca de la capital de Picardía. Por último, vencer en Flandes y el Artois es colocarse delante de la inviolable Inglaterra, desafiándola...

Los rusos El plan alemán en Rusia. LONDRES, 10. Desde Petrogrado telegrafían á *The Times* lo siguiente: «Los competentes en asuntos militares ven en las recientes operaciones de los alemanes cerca de Ossowietz el desarrollo de un plan ideado por von der Goltz, el cual consiste en cortar la línea de las tropas rusas del frente por dos movimientos simultáneos en Brest-Litovsk y en Cholm, en el Sur. No se trata de una operación independiente, sino de una maniobra subordinada á un vasto plan general que intenta realizar el enemigo en esta región.

Severas medidas alemanas Las palomas y el cine. EL HAVRE, 10. Hace algún tiempo, el general alemán del ejército del Iser manifestó que había sido cogida una paloma mensajera que llevaba un papel denunciando movimientos del ejército alemán. Convencido de que la paloma había salido de Ostende, impuso á esta ciudad la multa de un millón de francos, que no pudo ser pagada por estar vacías las cajas de la ciudad. Ahora el mismo general ha dicho que tenía en su poder otra paloma portadora de un mensaje, en el que se comunicaba que todos los días concurrían al cinematógrafo de la Scala, en Ostende, gran cantidad de oficiales alemanes, y como esto pudiera ser un aviso para que los aviadores aliados bombardearan el cine, ha obligado durante quince días á los paisanos á que permanecieran dentro de la sala, en pie, asistiendo á las representaciones cinematográficas, para que, en caso de un bombardeo, ellos fueran los primeros en pagar las consecuencias.

Los turcos y los búlgaros. NUEVA YORK, 10. El corresponsal en Constantinopla de *United Press* dice lo siguiente: «Los turcos hacen preparativos febriles para defenderse contra un ataque eventual contra su retaguardia. Las fortificaciones de Andrinópolis, de Lule Burgas y las líneas de Tchataldja, que tienen por misión contener una invasión búlgara, son reforzadas á toda prisa. La región del Bósforo y del Mar Negro, al

La guerra por dentro La situación de Alemania y Austria. GINEBRA, 10. Una personalidad suiza que ha hecho recientemente muchos viajes á través de Alemania y de Austria ha comunicado sus impresiones á *«La Tribuna de Ginebra»*. «La situación financiera de los dos países—dice—es peor cada día, y todo el mundo sabe cómo se han hecho los últimos empréstitos. Se recuerda que Austria se ha declarado satisfecha del suyo; pero los periódicos no han dicho que gran parte ha sido debida á la ayuda de Alemania. La cuestión de los metales juega todavía un papel más importante, y los dos países hacen severas requisas, de escaso resultado práctico, porque el cobre, el cinc y el aluminio comienzan á faltar. He sabido por personas muy autorizadas que Suecia es el país encargado de proporcionar actualmente cobre á los alemanes, mediante el contrabando. Los agentes austroalemanes procuran obtener idénticas ventajas en Suiza. La organización austriaca es un completo desastre. He tenido ocasión de hablar con un personaje de alta posición, y me decía llorando que su país ha sufrido pérdidas enormes, sin que sirvan para obtener resultados satisfactorios. Cree, al contrario, que la ruina es inevitable, y todo eso por causa del Rey de Prusia, «que nos ha obligado á la guerra contra Serbia». Dos hermanas suizas alistadas en la Cruz Roja austriaca me han confirmado las tremendas pérdidas sufridas en los combates de Galitzia. En cuanto á las reservas, todavía están en condiciones de suministrar muchos hombres; pero en ellas están comprendidos los del landsturm desarmado. La mayor parte de estas últimas reservas ha sido llamada ya para ingresar en filas, y se sabe que las autoridades militares son cada día más severas en lo que respecta á las exenciones por defectos físicos. Muchísimos hombres que el principio de la guerra habían sido declarados inútiles por da

Se calcula que son necesarios 2.500 hombres para defender un kilómetro de terreno accesible. Spongamos que los alemanes lleguen en Rusia hasta la línea Riga-Vilna-Bres-

Con la protección de una cortina de caballería, los alemanes se reconcentran de nuevo entre el Niemen y el Dvina. Por esto sólo,

El problema de las municiones Comentarios italianos. MILAN, 10. El *«Corriere della Sera»* publica una extensa referencia del discurso de

La región del Bósforo y del Mar Negro, al

La guerra por dentro













